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雨泽：那个时候其实等于说一个祷告开始慢慢改变那是一个开始不断让你看到

神的爱，我问你一个问题不知道合适不合适在这么多年的过程当中你有过对那

个哥哥的恨嘛在这个祷告之前。 

林真儿：从来没有过恨但是我有嫉妒，我希望自己像他一样然后呢是一种遥远

的爱但是现在我有一种格外的亲密感，因为那个哥哥的确是我小时候每一次我

特别喜欢听我妈妈讲我那个哥哥的事情每一次讲的时候我都知道我母亲那心

里面那个空不是我可以去补的，我以前有一种失落感认为我想要做一切的努力

这就是我为什么解释说我要做乖孩子因为我希望我完全能够带给我妈妈那种

满足，但是到现在我意识到我永远不可能我妈妈心里面永远有他那个儿子的特

殊的位置那怕他只有四岁就被主接去是没有任何孩子可以取代的，同时间我也

认识到我在我妈妈心里的位置也是没有任何孩子取代我的哥哥姐姐也是如此

所以我的母亲是一个非常伟大的圣徒。 

雨泽：但这个的认知也是在那个祷告以后嘛。 

林真儿：没有，这个祷告其实在我信主之后我对那个哥哥慢慢开始有另外一种

的解读就是我认为说你已经过去了那下面的有我来活，但是我虽然没有那种就

是我要活我自己的生命我认为说他的那一篇章已经翻过去现在我来活继续的

陪伴我的父母亲，但是从来没有恨的原因是恨不是我们家的教育我们家的家庭

教育是爱的教育，所以只有觉得很可惜我没有跟他有过这种交流而且就是在我

的心灵里面我不是恨他而是恨这些周围不懂事理的人。 

雨泽：七大姑八大姨。 

林真儿：真是的，这也是我后来我为什么去辅导他人帮助他人的时候我特别的

提醒就是千万不要在别人的伤口上去撒盐不要认为你去遭丧之家你去说这些

话对别人是一个安慰，绝对不是安慰因为你要告诉人家说太可惜了怎么会发生

这样的事你越讲这些话越是对别人来说是一个很深的伤害，就是加深他对上帝

的疑惑和对这件事情的不舍因为本来就已经太痛苦了那个伤害已经太深了，任

何的一个死亡对我们来说都是一个彻底的隔绝至少如果我们没有永恒的盼望



的话那就是一个彻底的隔绝，所以当我们去遭丧之家的时候最好就是你出现但

是你闭嘴。 

雨泽：有时候就是说者无意听者有心，当你在祷告当中神给你那个图画或者说

神给你有个对话让你有不同的角度看待自己的出生的时候按理来说这是一个

很大的祝福，你也讲到没有跟父母去谈过这个但是父母那时候能够感受到你内

心的不满嘛。 

林真儿：这个我正好要讲你说的特别好就是父母亲从来没有感受到我心里面的

不满但是那一天祷告完了之后我站起来第一件事情就是拨通了我爸爸妈妈的

电话，当时我人在加拿大他们在美国拨通了电话第一次在电话里说爸爸妈妈我

确信我来到这个世上不是一个错误我也确信我那个哥哥走不是一个错误，那一

天在电话里面我的妈妈说妈妈的心在二十多年来第一次得到安慰。 

雨泽：她不是没有感受到对你的不满为什么她的内心有这样的一个想法。 

林真儿：是因为她失去那个孩子对于她来说一直是没有一个全然的安慰。 

雨泽：OK。 

林真儿：即便我来了即便我带给她各样的安慰喜乐但是这个孩子的离开对这个

父母亲来说是非常惨烈的因为他是在下水道里面被发现的，所以他们是寻找了

他一个礼拜的时间并且这件事情当时也没有立案也没有就不了了知了对他们

来说他是一个没有句号的。 

雨泽：没有答案的疑惑。 

林真儿：对，但是他们顺服神他们没有问神为什么没有问神为什么可是他们心

里面没有办法得到一个很深很深的安慰，直到那天晚上我给他们打电话然后我

的爸爸在电话里面我第一次听到他流泪，他说你知道嘛我现在仍然能够记得我

陪着你妈妈去火车上面找你的哥哥然后我就跟她说你不可能找到人人都是把

孩子裹起来，你的妈妈就跟我说只要我的孩子漏出一个脚趾头来我就知道那是

我的孩子。 

雨泽：所以当时他们花了很多的时间去了很远的地方火车上都去找了 

林真儿：对，一列一列的火车上因为当时就怕会有人拐卖孩子所以他们就守在

火车站汽车站到处去找。 

雨泽：你看到一个肉身的父母找自己的孩子你就更难想象天父寻找我们的时候

所花费的代价，但是你刚讲到说在我们生命当中很多的事情当中不是一夜之间

就会改变的包括你在祷告当中神给你的医治不仅释放了你也释放了你的妈妈

爸爸，为什么我们必须要走这一段路难道我们都知道上帝是无所不能的祂一夜

之间能不能改变祂当然有这个能力，可是为什么非要你爸爸妈妈要经历二十多



年的路程不能被安慰不能被释放然后你也要经历这么久的一个伤痛为什么呢

你有想过这个问题嘛。 

林真儿：当然想过而且我也没有一个非常标准的答案给你，因为我并不相信神

有说回答我们这个答案但是呢就好像我们解释所有的苦难所有的痛苦，所有生

命当中的挣扎整个过程一样的祂最终成就的是美好的这个是我可以确定的，但

是为什么要这个过程呢其实我们看到整本圣经还有历史历代的这些圣徒包括

雨泽弟弟你也是一样的就是这个生命成长的过程，只有那些最黑暗黑夜的那些

煎熬让我们到了黎明的时候我们才会体会到在黎明里面的欢心和快乐，那在这

段的黑暗挣扎期间呢真儿也深刻的体会到就是说我们人里面太罪恶本相已经

彻底毁坏了就是神原来放在我们里面的祂的那个形象，那在这么毁坏的一个本

相当中虽然我们接触到了神认识到了祂的光可是祂把祂的名分白白的赐给我

们的时候并不表示我就立刻的立时的就可以活出那个样子来，而且还有就是很

多时候我们整个人的政权从脑子到心到生命活出来的这个过程非常非常的长

那怎么样缩短这个距离或者说几样东西合一呢就是可以这么说吧，我们的信心

是为什么时候预备的就是为那一个眼睛什么都看不见的黑夜来预备的因为信

心就是你所望之事的实底和未见之事的确据，如果你白天眼睛看的见又在光底

下走大路你有什么可值得骄傲的可是当你在黑夜伸手不见五指的时候你仍然

深信说我知道那个云上的太阳我知道神的应许从不改变，我知道这一切都会过

去因为永恒的掌权者祂不改变这才是我真正可以持守的因为黑暗是会过去的

光明是永恒的。所以在这个过程当中真儿是相信从我自己的生命从我父母亲的

生命的经历我看到说因为有这些我们就从一个风闻有神的过程变到亲眼看见

神的过程，所以我也相信说好多的信徒也是如此，以前是风闻有你但是现在是

亲眼见你所以每一个人都不会愿意用平顺的生命来换这段的经历，因为这段的

经历因为这段经历让我们实质上的肉眼见到神面对面这实在是非常奇妙的一

个经历。 

雨泽：在这样的一个过程当中其实我们就像你讲的我们走过之后我们发现过去

风闻有神后来我们亲眼看见他但是这段过程是很痛苦的，并且在这个过程当中

你有很多的怀疑你也有很多的孤单可是在今天的节目一开始你讲到一件事情

你说回头来看你会发现很多孤单当中依然有神的同在，你为什么有这样的看待

因为我们正看不到神的同在我们才会觉得孤单但是你讲到说在孤单当中依然

有神的同在。 

林真儿：其实在真儿个人的经历当中每一次心灵在孤单在哭号在流泪的时候很

奇妙的就是心灵里面很深沉的微小的声音非常柔和的声音在安慰说会好的会



好的会好的因为神与你同在，很奇妙的这些事情就是说我们人是没有办法比如

说有人说那是你的自我安慰那是你的阿 Q 精神或者说什么样的乐观主义什么

的，其实对我们每个人来讲没有任何一个人是乐观主义者实际上我们里面很深

层的都有一个恐惧感和悲哀感，这是我们每一个生在罪恶世界里天然人所带有

的这个东西只不过我们后天我们的性格有一些是外向的有一些是喜欢表达的

有一些是喜欢求救的所以就形成了一些乐天派这个叫做心长很大的，有一些呢

情绪就比较多一点然后比较忧伤比较蓝色一点的人那不管你是什么样颜色的

人不管你是什么样性情的人实际上在里面我们都是一样的，就是我们里面是极

其的渴望爱极其的渴望安全和归属感而这个渴望其实不断的被神有引导和引

领尤其是对于神的儿女来说，我们每个人信主之后我们都会发现神早就在预备

了那怕那个孤单感催逼我们让我们真的要死要活的时候我们里面实际上早就

被他牵引着要向祂的那个方向去走，这是神的拣选是我们没有办法去解释的其

实我们跟别人传福音也是如此，当我们能够接触到也就是碰触到他心灵里面最

深层那个需要的时候你也会发现其实就是我们跟他的灵魂里面的那个孤单感

连接了以至于他突然一下子说你所说的这个东西是的我现在是这样的一个状

态，以至于他会有兴趣回到上帝的面前那对于真儿自己来讲其实每一次当我孤

单的时候我记得从小就是族父母外族父母父母亲叫我们那么多的圣经的经文，

在我自己最最低落的一段时间我真的想要放弃自己的生命真的有过这样的经

历和想法在那种情况底下就是经文突然之间就跑出来就不断的重复在脑海当

中就是我不去想都不行，他就不断不断的重复在脑海当中来对我进行光照责备

安慰有些时候是像大光一样照着然后让我不得不醒过来有些时候就是很柔和

的很温和的那个声音来安慰从来没有一个时间是我呼求神没有听过的，虽然当

时的那个时候是我觉得都是我一个人在哭但是实际上当我们回头的时候就好

像沙滩上的脚印每一次当我们哭闹不愿意睁开眼看神的作为的时候其实上神

早就把我们抱在怀中祂带着我们走过，要不然真儿自己的命早就丢了很多次了

然后也有可能在跟那些男孩子的交往过程当中早就成为一个千古罪人早就已

经没有办法收拾了，但是这么多的恩典保守怜悯一直是祂主动的爱一直是祂主

动的宽恕和怜悯一直到有一天我愿意主动的回应祂看祂一眼的时候发现祂就

像那一个等着浪子回头的父亲一样早早的在那伸开祂的双臂等着我们回头，所

以我相信说每一位信徒之所以能够称颂说神给我们的是奇异恩典的的确确是

完全我们不可以想象的我们这一生都是活在奇异的恩典当中。 

雨泽：虽然听上去这一路走来都很不容易但是回头来看的的确确神也使用你这

一段经历在你的生命当中做了很多重新建造的工作，在今天的节目当中你也讲



到一点说那个时候为了能够寻找到生命当中真正意义的时候你也有很多的不

解包括那个时候在教会参与很多的服侍，我相信这也是我们在教会当中或者是

弟兄姐妹个人的生命当中常常做的一件事情就是为了能够寻找到一个事情的

答案或者说为了寻找到生命当中某一件事情的意义我们在教会逢会必到然后

我们任何的服侍都参与，可是服侍本事并不是我们寻找到问题答案的一个方式。 

林真儿：绝对不是，可以这么说吧神允许我们在还不了解什么是服侍什么是爱

祂什么是爱弟兄姐妹时候就允许我们参与在祂的圣工当中这是一个奇妙的恩

典，因为真儿相信从自己的这个生命经历来说就是有好多事情自己想都没想自

己做也做不到时候就已经开始在参与并且教导更多的是以知识方面来服侍的，

但是神为什么会允许呢这就是祂的爱和祂的智慧因为我们的一生必须要经过

这样的一个打磨和一个建造的过程，就好像一块工地它看起来非常的凌乱但是

呢你总得要开始总得要按照神的心意一砖一瓦的去建造它，那我们有些时候看

起来是有一点是本末倒置的就好比说什么都不懂就先服侍了我相信很多人都

是如此一受洗就参与服侍加上教会因为人手不够总是能抓一个就抓一个。 

雨泽：我们总希望添砖加瓦，哈哈哈。 

林真儿：当然是，所以呢结果就把别人的砖瓦都没有烧好就用起来了所以也导

致了教会当中各种各样的问题，但是那有如何因为历史历代教会就是一群的蒙

爱的乌合之众在里面但是又被主的宝血不断的洁净，我们都在成长我们都在改

变而没有一个人我今天会说我今天服侍主是因为我陶造好了我就是一个贵重

的器皿我们其实就是一个宝贝放在瓦器里，然后我们能做的就是 OK 就是打破

我吧然后把你的香气流出来把宝贝发出光来让别人看见但是这个打破的过程

的过程非常的痛苦，有些人服侍了才发现哎呀怎么人际关系难处啊哎呀教会怎

么合一这么难做啊哎那个人怎么这么骄傲啊哎那个人怎么恩赐比我强啊，你就

会发现这一群的弟兄姐妹在这里很浊口笨舌的很笨手笨脚的在服侍爱我们的

主可是也在这个过程当中神用很久忍耐的爱对待我们，所以里面我们也会看到

年长的弟兄姐妹就需要包容年幼的弟兄姐妹然后那些年幼的弟兄姐妹就需要

有谦卑受教的心，只要这样我们的生命的成长就是健康的并不是要求一群完美

的人不可能 教会本来就是一群蒙招的罪人能够被神的家中被神称为义被神称

为祂的儿女，我们原本也都是捡破烂的我们都是祂在下水道提拔出来的尘土里

面高举起来的粪堆里面提拨起来的你说我们能是什么样的情况，所以要首先能

诚实的面对我们的生命是肤浅的是不成熟的我们是需要成长的然后个人看别

人比自己强这就是腓立比书里面说的我们只有以基督耶稣的心为心的时候我

们才能够学会彼此相爱才能够保持生命里面的合一，叫做意念相同心思相同然



后有同一样的目标就是建造神的家然后把荣耀带给祂如果是这样的话你就会

发现教会就问题越来越少成长的氛围越来越好，所以没有什么困难我相信人人

都是这样的还没有到十岁就开始做十五岁的事我们大家都是这样但是就是在

这样的过程当中发现神仍然是有足够的恩典给我们用，那对于我们的这个生命

成长其实真儿有另外一个突破就是以前从小都是争夺父母亲的爱，其实父母亲

已经很爱我了但是真儿一直觉得说我要很乖巧这样我就会让他们觉得说我那

个哥哥走没什么可惜的我有这个孩子太值了我有她太值，所以呢就是不断的要

乖巧用行为来证明说你们有我是对的那这样的一个习惯后来也带到了我的信

仰生活当中，就是比如说关于服侍关于为神做事很多时候就觉得我必须去做如

果我不做神就不爱我了或者神的爱就不够了，因为神本来让我来么你这么爱我

如果我不在服侍你的话那我该拿什么讨你喜悦很多时候就有我讲的一个本末

倒置的一种解释神的爱，神的爱不会因为我做与不做而多或是少这是一个非常

重要以前真儿不能够接受的我认为怎么可能呢神对我爱不会因为我做与不做

那意思就是我不做祂也爱我?不可能啊。 

雨泽：或者换一个方向来讲就是做的多得的爱越多。 

林真儿：嗯可能在心里面有这样一种衡量吧就是一种我们称之为用行为来测探

我的价值那其实在我们的教育里面也是如此的，就是我们认为的你得了 A 或者

你创造了多少的价值那就表示你有多少的价值，所以这也是当时真儿在生命成

长当中的一个挣扎就是怎么样才能够安息在神的爱里相信说主你已经爱我了

你是按照我的本相来爱我的并不是要我拼命努力的做到一个完美的人或者是

一个标准答案你才能够继续爱我，所以摆脱自己标准答案或者是一个所谓的完

美的这个 PK 的形象是对真儿来说也是一个生命很大的突破。 

雨泽：谢谢真儿姐。今天的分享其实我觉得你在今天的分享当中讲到一个很重

要的点你讲到说在你每一次难过也好欢喜也好其实在这个过程当你向上帝祷

告的时候总是有经文进来，我就在想一个问题如果不读经的话怎么会有经文进

来所以其实也是给我们一个很好的提醒就是生命当中任何的问题要想去解决

我们最后还必须回到源头回到上帝的面前来，上帝的话语来帮助我们来怜悯我

们你看采访你就是这么酣畅淋漓。 

林真儿：时间又到了嘛。 

雨泽：时间又到了那在明天的节目当中会请真儿姐给我们分享她自己在人生的

一些不同的角色当中我也讲到她是女儿她是肉身爸爸妈妈的女儿她是天父的

女儿她又是妻子又是妈妈又是主持人又是良友圣经学院的老师，这些角色当中



她又是如何来调整自己的时间的呢那我们在明天的时间当中请她来给我们分

享再次谢谢真儿姐谢谢听众朋友的守候。 

林真儿：谢谢雨泽。 

雨泽：愿意大家能够经历神的爱。我们就在明天的节目当中不见不散了，拜拜。 

林真儿：拜拜。 

 

（待续） 
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